

Selbstverständnis Chor Saitenwind

Wir verstehen uns als eine Chorgemeinschaft von Christen, die Freude an moderner geistlicher Musik haben, über das Singen im Chor Gemeinschaft erfahren und hieraus Liturgie mitgestalten wollen, zur Ehre Gottes mit und für die Gemeinden des Seelsorgebereichs und darüber hinaus.

Neben der musikalischen, liturgischen und theologischen Qualität unserer Chorarbeit legen wir Wert auf ein gutes Miteinander in der Chorgemeinschaft.

So ist die Festsetzung der Termine wie die Liedauswahl in Absprache mit dem leitenden Pfarrer bzw. dem jeweiligen Zelebranten grundsätzliche Aufgabe des ganzen Chores. Den Chor betreffende Entscheidungen werden unter Beachtung der fachlichen Kompetenz des jeweiligen musikalischen Leiters und der Absprachen mit dem leitenden Pfarrer gemeinschaftlich demokratisch getroffen, um dann von allen konstruktiv mitgetragen zu werden. Der Chor gehört keinem Chorverband an, er wird nach außen durch gewählte Sprecher vertreten.

Zum Repertoire gehören neben dem Schwerpunkt „Neues Geistliches Lied“ (NGL, inkl. Taizé - Gesängen) verschiedene liturgische Gesangsrichtungen und auch Musik anderer Kulturkreise wie Gospels oder afrikanische Lieder. Gesangliche Weiterbildung sowie der Austausch mit anderen Chören gehören zur Chorkultur.

Die Chorproben finden wöchentlich statt (Ausnahmen z.B. in Ferienzeiten nach Absprache) und werden möglichst so gestaltet, dass einerseits sich alle wohlfühlen können und das gemeinsame Singen Spaß macht, andererseits in angemessener Zeit die erwünschte Qualität des Gesangs erreicht werden kann (musikalisch und interpretativ). Eine möglichst regelmäßige Teilnahme aller Chormitglieder an den Proben ist erwünscht. Gelegentliches Fernbleiben aus beruflichen, familiären oder sonstigen wichtigen Gründen wird aber ausdrücklich akzeptiert. Hierbei wird davon ausgegangen, dass alle Chormitglieder ihrer Mitverantwortung für die Einhaltung getroffener Zusagen des Chores nachkommen. Zeitlich begrenzte Projekte, bei denen auch Gäste bis hin zur Aufführung mitsingen können, werden in unregelmäßigen Abständen angeboten.

Der Chor Saitenwind ist offen für alle, die dieses Selbstverständnis mittragen können und wollen.

